



# Boletín Informativo

## Comarca de los Valles de Benavente

Número 3

Proyecto de Cooperación HERMES  
"La comunicación como vector de difusión de la imagen externa  
del medio rural "  
LEADERCAL 2007-2013

Grupo de Acción Local: **MACOVALL 2000**

### ACTUALIDAD PROYECTO HERMES

El proyecto de cooperación regional HERMES, promovido por 19 Grupos de Acción Local de Castilla y León y coordinado por el GAL salamantino Nordeste de Salamanca, pretende trasladar al conjunto de la sociedad una imagen del medio rural acorde con la realidad, estableciendo un espacio de comunicación abierto y participativo para los habitantes del territorio y para la interacción entre éstos y quienes viven en el medio urbano.



El proyecto desarrolla diversa actividades comunes para todos los socios de entre las que destacan: El mantenimiento de un Centro de Recursos periodísticos con información sobre el medio rural. Es el portal Web del proyecto que se puede visitar en: <http://www.territorioscyl.es>



Publicación de la revista *Territorios de Castilla y León* que con carácter bimensual está planteada como instrumento para que los grupos LEADERCAL cuenten, informen, hagan saber, comuniquen lo que hacen: sus proyectos, sus realizaciones, sus visiones del medio rural, sus preocupaciones, sus propuestas de solución...La edición en papel se también se puede consultar en <http://www.territorioscyl.es>



Nº 3 Revista Territorios- Abril 2014



Nº 3 Revista Territorios- Junio 2014

Realización de las presentaciones provinciales a los medios de Comunicación en formato ruedas de prensa en Salamanca el 30 de mayo, en León el 12 de Junio, en Zamora se realizó en 25 de Junio, Palencia el 26 de Junio, Ávila 10 de Julio y Valladolid el 25 de Julio.



Presidentes y gerentes de los grupos de acción local de Zamora posan ayer con motivo del balance del programa



Entre las Acciones Particulares, cada uno de los GAL participantes en el proyecto, mantiene la gestión de comunicaciones virtuales "Community Manager" y configura un gabinete de comunicación interno con la edición de un boletín digital, en el caso de Macovall nuestro facebook es: <https://www.facebook.com/macovall> y el Boletín lo podéis ver en nuestra pagina web en el apartado <http://www.macovall.com/proyectos/Hermes.html>



<https://www.facebook.com/macovall>



<http://www.macovall.com/proyectos/Hermes.html>



## CONTENIDO

### *Actualidad Proyecto Hermes*

Página 1a 3

### *Noticias de actualidad:*

- Once grupos asistirán al VI Encuentro de Gigantes de Camarzana de Tera

Página 5

- Sitrama se clasifica en el tercer puesto del concurso nacional de paellas.

Página 6

### *Noticias de Medioambiente, Cultura...*

- Medioambiental. Un vecino de Morales promueve la primera plantación de paulownia de la comarca

Página 7 a 8

- Cultura. Educación. La Junta da luz verde a la declaración de BIC en la categoría de monumento a la iglesia de San Juan

Página 9 a 11

### *Nuestros Pueblos.*

- San Cristóbal I Gala Benéfica a favor de Manos Unidas

Página 11 a 12



## NOTICIAS DE ACTUALIDAD

### Once grupos asistirán al VI Encuentro de Gigantes de Camarzana

***El desfile se celebrará el 9 de agosto con participantes de la provincia y de Portugal***

La asociación Amigos de los gigantes de Camarzana de Tera espera batir récords de participación en el próximo encuentro a celebrar el sábado 9 de agosto. Once grupos con sus figuras, gigantes, gigantillas y cabezudos, de la provincia y del vecino país de Portugal acudirán hasta Camarzana en el VI Encuentro. Dos grupos más que en la edición anterior y con un total de 350 participantes y el centenar de figuras desfilarán por las calles al atardecer.

Los grupos lusos, uno de Vila Real y otro de Braga participan junto a uno de la villa burgalesa de Aranda de Duero y los zamoranos Capitonis Duri y Tradimupo de la capital y los de Corrales del Vino, Santa Cristina de la Polvorosa, Otero de Bodas, Mombuey, Alcañices y Camarzana de Tera, este último como anfitrión y organizador.

Desde el punto de encuentro, en el patio de los colegios, enfilando la travesía y la calle Real hasta la gasolinera para realizar el regreso hasta el punto de partida, los participantes estarán arropados por sus respectivas agrupaciones musicales ante la presencia del numeroso público que llenará un año más las calles de la localidad.



Todos los integrantes en el desfile participarán en la noche de una cena de convivencia obsequiada por la organización en la nave municipal "Las Nieves" de Camarzana de Tera.

Fuente: [www.laopiniondezamora.es](http://www.laopiniondezamora.es)

## Sitrama se clasifica en el tercer puesto del concurso nacional de paellas.

El colectivo de mujeres "Rasera" de Sitrama de Tera revalidó otro triunfo en el concurso nacional de paellas obteniendo un tercer premio. Un grupo de 15 féminas representando a las 110 mujeres que forman parte de la asociación "Rasera" de Sitrama se alzó en tercera posición en el XXI certamen organizado por la Federación de la Mujer Rural (FEMUR) en la localidad salmantina de Castillejo de Martín Viejo.

Sitrama se quedó a las puertas de volver a organizar un concurso nacional como el realizado hace unos años cuando el colectivo de mujeres de esta localidad se alzó con el primer galardón. En el concurso charro participaron más de 2.000 mujeres de toda España quedando en primer lugar el grupo de "la Purísima" de Fortuna (Murcia), en segunda posición el grupo granadino "las Gáveas" y en tercer lugar, "Rasera" de Sitrama.



## NOTICIAS MEDIAMBIENTALES, CULTURA...

### Un vecino de Morales promueve la primera plantación de paulownia de la comarca

Un vecino de Morales del Rey, promueve desde junio de 2013 la primera plantación conocida de paulownia de la comarca y posiblemente de la provincia. La paulownia, un árbol maderable alternativo al chopo, es originario de China y su rendimiento puede llegar a ser tres veces superior al primero. Viveros españoles, en concreto zaragozanos, han clonado la planta, que se está introduciendo con éxito en Galicia, Asturias y en Levante.



Plantación de Paulownia Foto\_L.O.Z

El productor vio la planta por Internet, le gustó y decidió "arriesgar" su finca de productos de huerta para plantar paulownia, el año pasado adquirió 350 plantas. Llegaron en pequeñas macetas y con la ayuda de otra persona las plantó en una mañana. Cada una de ellas le costo 2,50 euros, menos de la mitad de lo que cuesta adquirir y plantar un chopo.

El caso es que la paulownia, a la que no se le conocen plagas y que únicamente en las heladas que caen en esta zona concreta de Morales, con muy buen terreno pero muy umbría, tiene un



enemigo serio, parece a todas luces una clara opción a la plantación de chopos.

La planta china se puede utilizar para biomasa con cortas cada tres años en el primer ciclo y de dos posteriormente o dejar crecer una década y vender la madera, que se utiliza por "ligereza y flexibilidad" para fabricar tablas de surf, además de para muebles y puertas.

En el caso de plantarse para biomasa las hileras deben colocarse más juntas. En la comarca se ha decidido apostar por la madera y dejarla crecer los diez años que requieren.

Con casi tres metros de altura, frondosas y con una forma peculiarmente llamativa, la plantación va camino de seguir creciendo. Siguiendo los consejos del único foro que existe en España sobre esta planta maderable, se podaron en abril para impulsar su crecimiento. En la parte del tronco cortada se observa como en su interior el núcleo es hueco. Con los años se cierra y cuánto más grande sea la circunferencia del tronco más madera y más rendimiento ofrecerá.

La paulownia, con menos costes y cuidados puede como mínimo duplicar el precio del chopo. Aunque es verdad que no existe una referencia clara de precios en el mercado español, las cifras que se barajan oscilan entre los 100 y los 250 euros el metro cúbico y no es infrecuente el comentario en el foro especializado que existe sobre este árbol en España de que bien puede triplicar el precio del chopo.

Fuente: propia y [www.laopiniondezamora.es](http://www.laopiniondezamora.es)



## La Junta da luz verde a la declaración de BIC en la categoría de monumento a la iglesia de San Juan.

La declaración por la Junta de Castilla y León de la iglesia de San Juan Bautista en Santa Colomba de las Carabias como Bien de Interés Cultural (BIC) en la categoría de Monumento, ya tiene luz verde tras el sometimiento del expediente a información pública. Una resolución de la Consejería de Cultura a través del BocyL.

Fue en el año 1983 cuando, por fin, se abría el expediente que ahora pasa por un procedimiento preceptivo como es el de la información pública para la declaración como BIC del edificio religioso. Ello comporta la delimitación de un entorno para su protección teniendo en cuenta la situación de la iglesia en el borde del casco urbano de Santa Colomba de Carabias, su tamaño, proporción y perfecta integración en la trama urbana circundante. Se incluyen en este entorno o ámbito de protección los espacios públicos y parcelas con fachada a la iglesia, por entender que constituye el entorno inmediato en el que cualquier intervención que se realice puede suponer una alteración de las condiciones de percepción del bien o del propio carácter del espacio urbano, según detalla el proyecto. Este entorno de protección comprende tanto el interior del templo así como las parcelas exteriores que dan frente a la zona inmediata.

La iglesia parroquial de San Juan Bautista, situada en el casco urbano de Santa Colomba de las Carabias, consiste en una sencilla construcción de una sola nave con crucero y cabecera recta, a la que se adosan la sacristía, el baptisterio y otras dependencias de uso parroquial. La iglesia ha sido muy transformada en un estilo neoclásico, conservándose del templo primitivo, la torre románica



construida en sillería, de tres cuerpos ligeramente diferenciados por su dimensión decreciente en altura y por la interposición de molduras entre los dos últimos.



Foto: <http://www.aytosancristobale.es>

### Armadura del presbiterio

El aspecto más relevante de esta construcción se encuentra en su interior, en la armadura de su presbiterio. Singular ejemplo de lo que se ha dado en llamar carpintería de lo blanco -término que engloba la técnica y estructuras realizadas en madera labrada bien cepillada-, se trata de una armadura de cubierta ochava de principios del siglo XVI, con decoración ataujerada de ruedas de lazo de diez puntas y mocárabes. El paso de la planta cuadrada a su forma octogonal u ochava se realiza mediante cuatro pechinas planas adornadas con racimos de mocárabes. Asimismo, el almizate o hanneruelo contiene un racimo de mocárabes central circundado por otros ocho menores. Estos mocárabes aparecen dorados, en contraposición con el resto de la armadura que se dejó sin policromar.



Asimismo la iglesia alberga un conjunto de retablos que se integran como partes integrantes del monumento. El retablo mayor churrigueresco, dorado y policromado y un retablo barroco de mediados del siglo XVII, con una talla gótica del Cristo de la Luz.

Ubicado desde hace décadas en el lado del evangelio, encontramos un capitel prerrománico fechado a finales del siglo X, descubierto en unas obras cercanas al templo y que fue objeto expositivo en una muestra de las Edades del Hombre.

### NUESTROS PUEBLOS

#### San Cristóbal, I Gala Benéfica a favor de Manos Unidas.

San Cristóbal de Entreviñas fue el 2 de Agosto sede de la I Gala benéfica a favor de Manos Unidas. El evento comenzó a las nueve de la noche en la plaza de la Iglesia y por la adversidad climatología obligó a seguir la celebración del acto en la iglesia. Durante el mismo participaron 160 artistas de forma altruista distribuidos en ocho grupos variados de músicos, cantantes, bailarines y un mago procedentes de Zamora, Benavente, Toro y de la localidad organizadora.



La gala fue presentada por Gloria Beato Hidalgo y la explicación del proyecto que se pretende financiar a cargo de la delegada de Manos Unidas en Zamora, Pilar Gutiérrez González. Las parroquias de San Cristóbal de Entreviñas, Matilla de Arzón, Santa Colomba de las Carabias y San Miguel del Esla son las organizadoras de la Gala en coordinación con el párroco Ángel Carretero Martín. En la gala colaboran también los Ayuntamientos de Benavente y San Cristóbal de Entreviñas.

Más de un centenar de feligreses y voluntarios trabajaron en la organización del evento de cuya recaudación se beneficiarán 90 jóvenes mujeres campesinas de Nicaragua.

**I GALA BENÉFICA**  
A favor de Manos Unidas

Participan:

- Banda Municipal (S. Cristóbal)
- Agrupación Musical La Mayor (Toro)
- Rogelio Cabado, cantautor (Zamora)
- Paco González, mago (Zamora)
- Sevillanas de Sta. Clara (Benavente)
- Coro Parroquial de Jóvenes (S. Cristóbal)
- Grupo de Coros y Danzas (S. Cristóbal)
- Grupo Esla (S. Cristóbal)

Sábado, 2 de Agosto, a las 9 de la noche  
Plaza de la Iglesia, San Cristóbal de Entreviñas

**Donativo/entrada**  
Adultos: 3 €  
Niños 3-12 años: 1 €

ORGANIZA:  
Unidad Pastoral S. Cristóbal

COLABORA:  
Ayuntamiento de S. Cristóbal